

## Asuntos del momento

Ha fallecido en Puerto Rico el ex-dictador de Venezuela Cipriano Castro, aquel a quien llamaban en sus tiempos el déspota, "el tigre de los Andes", calificativo que le cambió Bonafoux por el de "mono de los Andes" en gracia a su rara figura de simio.

Vicioso, sensual, avaro y cruel, martirizó a su pueblo y lo acostumbro a la esclavitud. Su dictadura neroniana duró diez años. Tan hartos estaban los venezolanos de sus atrocidades, que al embarcarse para Europa en busca de salud, lo desposeyeron del mando apenas volvió la espalda, sustituyéndolo con el primero que tuvieron a mano en 1908.

Desde entonces ha vivido desesperado por no poder vengarse y no poder volver a su tierra.

Son pocos los déspotas que acaban tranquilamente su vida.

Los que creyeron en el desarme y en el arbitraje y en todas esas nuevas favas internacionales, deben irse apeando del burro.

Para ir practicando el desarme, Francia acuerda destinar diez mil millones de francos a la construcción de barcos de guerra.

En cuanto Francia empiece a realizar ese proyecto, se encontrará con la escuadra inglesa amenazando con sus formidables cañones. Por ahí ha de llegar el choque entre ingleses y franceses. Albión no ha permitido ni permitirá nunca que nadie ponga en peligro su hegemonía de los mares.

La misma Inglaterra que propuso el arbitraje internacional, pretendiendo que la Liga de Naciones interviniera en las leyes norteamericanas de inmigración, declara ahora enfáticamente que no tolerará que esa Liga intervenga para nada en el dramático conflicto de Egipto.

Lo que pretenden las grandes potencias, antes, ahora y siempre, es dominar y controlar a las pequeñas naciones, sintiéndose suficientemente fuertes para hacer ellas lo que mejor les convenga.

Ahora se dice que en España se establecerá un gobierno civil presidido por Primo de Rivera, y publican los nombres de los personajes que lo formarán.

Además de Primo de Rivera, figuran en él el general Martínez Anido y el general Magaz, triunvirato que representa todo el despotismo militarista actual. Y con ellos estará González Rotwos, a quien hubo que tirar violentamente de Barcelona cuando estuvo allí de Gobernador Civil, por exageradamente inmoral, y Merry del Val, el más reaccionario de los diplomáticos españoles.

Para semejante cambio, casi sería preferible la continuación del Directorio actual.

## El busto de Bolívar

El próximo día 9 se inaugurará el busto del inmortal Bolívar en el parque que lleva su nombre.

La Secretaría de Relaciones Extranjeras ha invitado a las corporaciones oficiales y a todas las fuerzas vivas del país, a que concurren a esa ceremonia.

Se ha escogido el mencionado día por ser el centenario de la famosa batalla de Ayacucho.

Lea "La Prensa" todas las tardes

Suscríbase Ud. a LA PRENSA

## La facultad médica de Costa Rica

Mañana domingo se reunirán los señores médicos que integran la Facultad para elegir el Consejo Directivo que ha de fungir el año de 1925, y conocer al mismo tiempo de una apelación interpuesta por la parte interesada sobre un dictamen médico legal.

Esta sesión que reviste cierto interés por el importante asunto que ha de discutirse, se iniciará a las 12 horas.

## Termina el año lectivo la escuela Manuel Aragon



La Escuela Mercantil «Manuel Aragón», celebrará esta noche, a las 7 y 30 su acto de clausura en el Edificio Metálico. Este Colegio, que ya cuenta con tres años de existencia, se ha mantenido alejado de todo tinte oficial y por la independencia con que ha podido levantarse, es muy digno del apoyo de todos los costarricenses. Podemos decir que es el primer caso que se presenta de un Colegio de Iniciativa Privada, que, sin capital y sin más posibilidades que el esfuerzo colectivo de profesores y alumnos, haya podido casi ahogar centros similares.

Los programas que han circulado profusamente, nos dicen que la matrícula en este año ascendió a 275 alumnos, y personas que han visitado el Colegio nos informan acerca del entusiasmo que se nota en los estudiantes.

Los padres que en verdad quieren que sus hijos aprovechen su tiempo y aseguren en un relativo corto tiempo su porvenir, no deben el año entrante vacilar en enviar a sus hijos a este centro, en donde los resultados han sido, digámoslo claramente, asombrosos.

Tenemos entendido de que para el año entrante se llevarán a la práctica notables proyectos que ha sugerido la experiencia, todos ellos que han de redundar en beneficios positivos para los alumnos.

Prometemos llegar esta noche a la hermosa fiesta preparada con la Escuela Mercantil y haremos una reseña de ella.

Deseamos que para el año entrante este centro tome mayor auge, para bien de los estudiantes y del país.

## NOTAS DEL DIA

### RECTIFICACION Toreros que

"La Nueva Prensa" de antes de ayer lastimosamente dice que una comisión de la "Guardia Roja" tuvo una entrevista con el Licenciado don Arturo Vello.

Nada tan falso como esa aseveración que categóricamente desmienta como secretario de "La Guardia Roja", el antes, el ahora, hemos tenido ninguna entrevista con el Licenciado Vello.

JOSÉ M. CORDOBA Z. Srto. de "La Guardia Roja"

### PENSIONES

Por resolución del señor Presidente de la R-pública y según lo indica el Decreto Legislativo N.º 22 del 18 de setiembre próximo pasado, se les otorga una pensión de retiro por valor de \$ 90 mensuales a cada uno de los músicos militares siguientes: Ramón Carvajal, Elías Méndez Garro, Rafael Conejo Soto, Teófilo Rodríguez López y Jesús Jiménez Vargas.

### Interés de conseguir esos terminales, elevaron los precios de venta, realizando aun con ese aumento todo lo que poseían.

Ayer llegaron a nuestra capital los toreros "Mellaito de Málaga" el "Malagueño" y el popular matador de toros Almansé.

También llegó "Bilbaino" banderillero de "Ramitos". A todos les damos la bienvenida y les deseamos grandes éxitos.

### Mañana se juega la lotería

Para este sorteo hubo regular venta de billetes. Casi toda la emisión ha sido colocada.

Ayer se decía que el premio mayor terminaría en 76 y las personas creyentes en tales supercherías se dieron a la tarea de buscar por todo San José los números terminados en ambas cifras, llegando a quedar agotado ese número.

Hubo revendedores de billetes que vistieron el marcado

Interés de conseguir esos terminales, elevaron los precios de venta, realizando aun con ese aumento todo lo que poseían.

### en honor de don Andrés Boza C.

Mañana domingo, será festejado el señor Director de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón" por los alumnos del segundo año con una espléndida y succulenta comida en el Hotel Continental.

### El precio del dulce y otros artículos se normaliza

La situación en el mercado con relación a los precios de varios productos de principal consumo se ha ido normalizando.

El dulce, los frijoles y el maíz, tuvieron un descenso en esta semana y llegó al mercado una

## De todo un poco

Todas las obras de reparación que se efectúan en el gran Teatro Nacional, se hallan bajo la dirección técnica del señor Ingeniero don José Figuer del Valle.

La representación nacional en su sesión de ayer acordó por unanimidad participar también en la conmemoración que los países de habla castellana en América han de celebrar como homenaje al genio libertador de Simón Bolívar en la fecha de su primer Centenario.

Ese día dará una función de gala la Compañía de Comedias de Díaz Perdiguer que viene actuando en el Teatro América con muy buen éxito.

Se elegirá para esa representación una obra clásica del antiguo teatro español.

Ayer fué operada con magnífico resultado en la nueva clínica del Dr. Figueres, la señora doña Clara de Sáurez, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

Hoy tendrá verificativo el baile que la juventud Cartaginesa organizó en el Club Social de aquella ciudad.

Muchas familias josefinas visitarán por tal motivo la antigua Metrópoli, a fin de participarle la fiesta para la que hay un extraordinario entusiasmo.

Los Bancos permanecerán cerrados, tres días, domingo, lunes y martes.

Esta noche será el banquete de la gran Logia Masónica de Costa Rica conmemorando el vigésimo aniversario de su fundación.

Don Julián Pastor ha trabajado con interés por presentar un "menú" especial.

Será este acto un acontecimiento social. Habrá interesantes brindis.

regular existencia.

La baja se irá acentuando cada vez más, conforme vayan reconstituyéndose las vías de comunicación.

Este es el principal factor que Costa Rica necesita para el abarataamiento de la vida.

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE  
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:  
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:  
RAFAEL FONSECA CALVO

EDITORES:  
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono: 71 -- 7ª Av. Este, N.º 344 -- Apartado P

## Nota del día

EL HOMBRE Y LA MUJER

### EL MURO Y LA HIEDRA

En algunas revistas inglesas hemos visto fotografías de las modas masculinas que se han querido imponer en Londres al empezar este otoño. Recordando vagamente la época elegante del rey Sol, los caballeros apreciaban con corbatas de blonda que caían como un surtidor de espuma sobre los chalecos rameados, mientras en las bocamangas lucían anchos encajes, como coronas de grandes campanillas blancas. Sobre los hombros llevaban capas de seda, rectas y cortas, muy parecidas a las capas toreras.

Hace dos o tres años se quiso imponer a los hombres, como cosa de moda, los trajes de colores chillones, que no se admitieron. Por entonces también se intentó la moda masculina de los sombreros con pluma, algo parecido a los sombreros que ya usaban mucho antes los alpinistas elegantes. No era, no, el antiguo chambergo de los mostaquetos, retador y audaz, de salvajes gallardías, sombreando con sus grandes alas el gesto indomable de unos hombres con mano dura y altivo mostacho. No, no era eso; era un sombrero redondo, muy coquetón, parecido al ya cursi canotier de las señoras. Era una monada, que hubiera hecho a los hombres muy monos. Con aquel sombrero, y con el rostro bien rasurado, si asomaran la cabeza por una ventana, se iban a confundir con Panchita, la del balcón.

Desde hace algunos años venimos observando que en las Revistas de Modas se escribe para hombres más que para mujeres. Ya se ha hecho también para el sexo fuerte un Código a la Elegancia. El modo de vestirse se ha convertido en una ciencia más extensa y complicada, que la misma biología. El color y la forma de las botas, el corte del traje, la clase de telas, el juego de las corbatas, la magia de los chalecos, la estructura de los sombreros, la arquitectura de los pelados, la clase de los bastones, el arte de las alhajas. ... Todas estas cosas se van convirtiendo en problemas más difíciles que la cuadratura del círculo o las dimensiones de los astros en el horizonte.

Los cuellos han de tener la medida exacta, tomada con mirímetro; los pliegues del planchado, en el pantalón y en el saco, hay que trazarlos con cartabón. No es preocupación pequeña la de saber cómo ha de ser el alfiler y la leontina. Pero el problema hondo, grave, despampanante, está en los chalecos. Con "La novela de un chaleco" podría escribirse más tomos que tiene la Historia Universal de César Cantú.

La periodista Colombina nos cuenta que "no es raro que un tocador de caballero tenga crema y afeltes, ni el que emplee jabones para adelgazar o corsés entallados". Los jóvenes se perfuman con mucho cuidado y se parten el pelo en bapós, a lo Cleo de Merode. Oyéndoles, todos quieren ser muy hombres; pero ponen empeño en no parecerlo. Sólo faltaban esos adornos femeniles para que ya no sirviera el Dandy ni como tipo de salnete.

Cuando un hombre se esfuerza en distinguirse por su indumentaria, es por sentirse incapaz de distinguirse de otra manera. Por algo dijo Dumas que "una flor en el ojal de una levita es la condecoración de un toato". Cuando un hombre sienta en el cerebro la plenitud del pensamiento, no tiene tiempo para esas pequeñas vanidades que son la flor del ridículo.

¿Cuántos grandes hombres habéis visto entretencidos en esas boberías? Sólo dos: D'Annunzio, que es primo hermano de Narciso y Benavente, que aparte su talento, es gemelo de Petrucci. Por eso, como hombre, es quien es, y no quiséramos que fuera lo que es. Fuera de esos, ya no encontráis un gran escritor ni un gran pintor, ni un político eminente, que presuman de elegantes. Cuando por la fuerza se visten de etiqueta, se burlan de ellos mismos. A centenares podríamos citar los nombres gloriosos, de fama universal, que serían de la elegancia y han clavado en ella toda la ironía de su gran ingenio. Galdós parecía un tabernero; Sorolla, un hombre de mar; también Zola parecía un marino; Daudet tenía trazas de salvaje; Maupassant era como un atleta de feria; Clemenceau es un pastor con levita; Gladstone se pasaba la mañana cortando leña; el tipo rudo de Roosevelt cocinaba en su afición es de cazador de fieras; Lloyd George tiene un aspecto de campesino. Si continuáramos la lista llenaríamos muchas columnas.

La presencia del hombre ha de dar la sensación de la fuerza; hierro en las sienes, y el brazo duro como un martillo. Y no nos vengan con el cuento de la higiene. La higiene no consiste de esas boberías: limpieza, agua,

## Los fascistas de Inglaterra

Londres.—Los fascistas ingleses luciendo la típica camisa negra y brillantes lazos de plata, celebraron una manifestación en la Plaza de Trafalgar.

La manifestación fascista fué una demostración categórica de la organización del Partido. Los afiliados marchaban divididos en grupos y unidades y precedidos de bandas de música y estandartes.

Un gentío enorme se congregó para presenciar el desfile, calculándose que solamente en la plaza de Trafalgar había unas diez mil personas.

El Brigadier General Blakeney, Director del movimiento fascista en la Gran Bretaña, pronunció una arenga patriótica en cual abogó por la ex-

pulsión de los extranjeros perniciosos que, a más de agravar la crisis del trabajo, propagan las teorías comunistas. El orador recomendó al gobierno que adoptara enérgicas medidas contra los sediciosos y que se decretara la legislación de rigor para suprimir el radicalismo rojo.

Sobre el pedestal de la Columna del monumento de Nelson había depositadas dos colosales coronas de flores que luego fueron transportadas por los fascistas hasta la tumba del soldado desconocido.

Las fuerzas policíacas destacadas en la plaza de Trafalgar eran muy numerosas, pero el orden no se alteró en lo más mínimo.

## Será restaurado en el mes de Sep. el Gobierno chileno

Washington.—En la embajada de Chile en Washington se han recibido noticias oficiales sobre los planes del gobierno constitucional. Se asegura que la Junta de Gobierno decretó una ley regulando la elección de presidente, senadores y diputados para las elecciones que han de tener lugar el día 10 de mayo del año entrante.

El gobierno chileno ha modificado la Ley Electoral para impedir que se repitan los antiguos chanchullos y atropellos.

Los presidentes de los tribunales Supremo y de Apelación, así como los magistrados que un tiempo hayan ejercido esos cargos, formarán un Comité para la revisión y recuento de votos.

Los senadores y diputados, que resulten elegidos, se reunirán en asamblea constituyente el día 25 de julio y ratificarán o rechazarán las enmiendas de la constitución propuesta por la Junta.

Las cámaras legislativas

se reunirán el día 25 de agosto y proclamarán solamente al candidato presidencial que en las elecciones del 10 de mayo haya obtenido mayoría absoluta o designarán a uno de ellos en caso de empate.

El día 18 de setiembre ha sido elegido para el restablecimiento completo del gobierno constitucional, y en esa fecha, la Junta de Gobierno hará entrega del Poder al Presidente.

La prensa chilena ha dispensado calurosa acogida al plan ideado por la Junta de Gobierno.

Los informes que preceden han sido extensamente comunicados al embajador chileno en Washington por el señor Aldurate, actual ministro de Relaciones Extranjeras en la República de Chile.

Ginger ale Ros's, Cola Champagne, Jugo de uva Moscatel

Almacén La Magnolia

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

## La Ciudad Portuguesa destruida por un terremoto

Lisboa.—Un violento terremoto destruyó la ciudad de Salvatierra de Magos, sita a 120 kilómetros de Lisboa. La conmoción terráquea fué

sentida con intensidad en la capital, haciendo que muchos de los habitantes huyeran de sus casas presas de terror profundo.

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



## Un ku klux klan italiano para destruir el fascismo

Roma.—La policía se ocupa actualmente en luchar contra una sociedad secreta cuyo objetivo, se dice, es la destrucción del fascismo. Su existencia se descubrió con la aprehensión del signor Bellini, ex-capitán de caballería y veinte de sus amigos. Se asegura que Bellini pasó una larga temporada en los Esta-

dos Unidos, estudiando la organización y los métodos del Ku Klux Klan, con la intención de establecer en Italia una tenebrosa sociedad de encauchados semejante.

Cereales, Frutas secas Fostum, Corn Flakes, Almendras, Nueces Almacén La Magnolia

mucha agua; a eso llaman los higienistas "los chorros de oro".

Dejemos a la mujer el arte de agradar. Para ella las alhajas, las cintas y las blondas, las plumas y los perfumes. A los hombres nos queda mucho que pelear, por nosotros y por ellas. Recordemos el símbolo inmortal y bello del mar y la hiedra.

BERNARDO MERINO

## Importancia del anuncio

El gran publicista americano Arturo Brisbane ha escrito lo siguiente:

«Los negocios de Henry Ford, prósperos en todas partes, ganan en proporción más rápidamente en el exterior que en los Estados Unidos.»

Los hombres de negocios que dicen:

«Mis negocios no necesitan propaganda» deberían estudiar los métodos de Henry Ford. Sus productos son bien conocidos, pero aún así Ford se anuncia sistemática, hábil y constantemente aquí y en el extranjero. Su anuncio es eficaz porque Ford lo confía a personas profesionales en publicidad.

Ford sabe cuán tonto demostraría ser el agente de publicidad que se comprometiera en la construcción de de automóviles sin consultar a un experto. También sabe cuán necio sería en él hacer su propia publicidad.

No existe un sólo negocio en este país, excepción hecha del de carcelero, cuyo volumen no pueda ser duplicado por medio de un adecuado agente de publicidad. En los Estados Unidos aún los cementerios se anuncian, y por esto prosperan».

## Gran meeting obrero

A iniciativa del Gremio de albañiles, se organiza un soberbio meeting que se efectuará el próximo martes a las 7 de la noche, como un nuevo resurgimiento del movimiento obrero y de acercamiento constante y firme hacia el obrerismo mexicano.

Hablará primeramente

el compañero y luchador mexicano don Luis M. Arévalo, don Julio Padilla, don Juan Rafael Pérez, don Vidal Rivas y algunos otros de los líderes obreros que son en verdad los únicos que hasta el día han sostenido muy en alto nuestros principios de orden y de libertad.

## Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## En honor del Sr. Presidente de la República

El Patronato Escolar de la Escuela de Niñas n.º 2 ha organizado una fiesta que tendrá lugar hoy y mañana, efectuándose carreras de cintas, de bicicletas y otras diversiones.

El comité organizador puso esta fiesta bajo la égida del Sr. Presidente de la República.

## Aviso

A nuestra distinguida clientela avisamos que del 1.º de diciembre en adelante abriremos un taller de carrocería, armería, herrería y fábrica de muebles en el local situado 300 varas al Sur del Bazar de don José Esquivel.

Antigua fábrica de muñecos. MÁXIMO BERNUÉZ—OSCAR GONZÁLEZ

# Nueva revolución en la frontera mexicana

Nueva York — Despachos de prensa procedentes de El Paso, Texas, afirman que México se encuentra al borde de una nueva revolución a menos de que el Presidente concienta en hacer ciertas promesas a un grupo de generales y altos oficiales del Ejército que son enemigos del grupo callista. La noticia se basa en documentos que se llevaron a Texas de la capital de la República para que escaparan de la censura.

Si la revuelta llega a estallar es posible que el movimiento tenga éxito sin que se derrame una sola gota de sangre. Se afirma que ni un solo país no está complicado en el complot, siendo todos sus organizadores militares. Los planes, se afirma, es-

tán ya formulados, pero antes de que se dé ningún paso definitivo un comité revolucionario visitará al Presidente para pedirle "garantías satisfactorias de seguridad". Si Calles conciente en darlas no habrá revolución, pero si rehúsa entonces todo está listo para el golpe. Se menciona con insistencia el nombre del General Angel Flores, candidato vencido en la lucha electoral como el jefe del movimiento anti-callista.

Los despachos han sido sumamente comentados por los mexicanos residentes en Nueva York siendo muchos los que dudan de que tengan bases positivas, creyéndoseles más bien fruto de la fantasía de algún corresponsal periodístico.

# Crónica Teatral

## Elvira Flores

Elvira Flores es la segunda figura femenina de la



Compañía Díaz-Perdiguer. Hay en ella un alma grande de artista y domina la escena con una naturalidad encantadora. Su talento y su belleza la conquistan fácilmente la admiración de los públicos. A sus éxitos hay que añadir el que acaba de obtener con la Marquesa de las Azucenas en "La jaula de la leona". Nuestro público ha fijado en ella su atención desde el primer día y para ella son los grandes aplausos y los mejores elogios. Vaya nuestra felicitación a la bella artista

por la justicia de sus triunfos escénicos.

# Notas Cortas

## El sensacional match del domingo

Han circulado ya los carteles anunciando un soberbio match de Football, que se jugará el domingo en la Sabana, entre los equipos "Nacional" y "Entrenador" o sean los mismos elementos que tomarán parte en las olimpiadas.

Los fondos que se recauden están destinados a los reos de la Penitenciaría como regalo de niño.

La Banda Militar ha sido cedida galantemente para que amenice el espectáculo.

Whisky Escosés Jhon Demar y Cognac Martell

Almacén La Magnolia

## Personaje que se despide de Costa Rica

El joven ingeniero asaciano M. Lucien Bocard, accionista de la "Vulcan Metal Co." poderosa productora de aceros establecida en Strasburgo, se embarca hoy para su patria, después de haber pasado entre nosotros una temporada, en viaje de estudio y de negocios.

Para despedirse de Costa Rica ofreció una copa de champaña a los periodistas en el Hotel Francés, asistiendo representantes de todos los periódicos.

M. Bocard pronunció un breve discurso lleno de gratitud y simpatía para la sociedad costarricense, alabando el ca-

Sobresada y chorizos españoles

Almacén La Magnolia

rácter de nuestro pueblo, la hermosura de nuestras mujeres y lo pintoresco de nuestro suelo.

En nombre de los reunidos, le contestó muy elocuentemente el señor Vargas Castro.

M. Bocard ha hecho un donativo de \$ 2,500 para los pobres de la capital.

Asistió a la reunión el ingeniero don Francisco Mendiola, amigo de M. Bocard.

A tan distinguido personaje le deseamos un feliz viaje.

## En beneficio de los pobres

Las distinguidas damas que forman parte de la Sociedad de San Vicente de Paúl, han organizado una simpática fiesta infantil para el lunes 8, festividad de la Purísima Concepción, cuyo producto está destinado para los pobres.

El festival se verificará en el Parque Central, dando comienzo a las 12 horas, con un desfile de niños y otras diversiones infantiles.

## Sobre el Monopolio de Seguros

Antes de que el Estado asuma el monopolio, deberán las Compañías de Seguros de Vida, de accidentes y riesgos marítimos, declarar las pólizas que tienen en vigencia, y las nuevas que sean libradas, en la Superintendencia de Seguros, a fin de evitar serias dificultades en lo futuro.

Confites - Jajuliro a granel Galletas de todas clases, Conservas - Quesos - Espárragos y pastas para la sopa italiana.

Almacén La Magnolia

**DEPOSITO EL LIBANO**  
de ARTURO VOLIC J.  
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillos, etc  
No olvide que es el que vende MAS BARATO  
Llame al teléfono No. 799  
100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

## Un manifiesto contra el fascismo

París.—Despachos de la frontera italo suiza informan que el Comité Central de la "Italia libera", asociación de fascistas disidentes y el general Pepino Garibaldi expidieron manifiestos en Roma, a raíz de un ataque de los milicianos del fascismo, contra un grupo de veteranos lpermes, en la Plaza Poppolo, de Roma, siendo estos manifiestos la causa de que el general Varoli retara al general Garibaldi.

Ambos manifiestos fueron suspendidos por el censor romano al tratar de cable grafiar su contenido los corresponsales de la prensa extranjera. He aquí el texto del que expidiera el nieto del gran patriota italiano:

"Milies de combatientes, miembros de combatientes, miembros de combatientes cumpliendo con sus deberes más sagrados, con motivo del aniversario de la victoria en Roma, fueron asaltados cobardemente, partiendo sus paros de revólver de una emboscada preparada por miembros de la milicia fascista

"Nosotros, herederos de la tradición garibaldiana y representantes de los luchadores por todas las libertades, denunciamos al pueblo la vil emboscada que deshonra a la nación. Los camisas

rojas han peleado siempre en todos los campos de batalla por la libertad de los pueblos. Es repugnante el pensar que bandas del gobierno, sabiendo que estábamos completamente desarmados, sobrepasaron en bajaza a las pasadas trañas. "Por lo que ha ocurrido consideramos directamente responsable al jefe del gobierno".

**Ricardo Falcó**  
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

**QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA**  
Por motivo de su efecto tónico y laxante, el AXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina" La firma de E. W. GROVE en cada caja.

## MARITIMAS El Cambio

Limón 4.—Hoy a las 11 horas fondeó el vapor inglés "Tolox" procedente de New York, vía Cristóbal tripulantes 146. Capitán Alex D. Livingston, y consignado a la U. F. C. carga general 152 toneladas, correo 530 sacos, pasajeros: Luz C. Armas, Modesto Armas, Abelardo I. Armas, Albert de Burs, Horática A. Burgoon, Ninie Burgoon, Buenaventura Casorla, Yolanda Casorla, Manuel Careto, Henry Davis, Tila Granados, Francisco de la Guardia, Walter W. Jacobs, Ernesto Madrigal, Rafael Madrigal, Rosa S. de Maduro, Clara Mathews, Leopold Meyer, Marcos Peral, Gregorio A. Setien, Jay M. Soothill, Enriqueta Soothill, Ada Soothill, Hellen Sexton, Ward H. Shields, Luis Ataats, Antonio S. Zaldivar, Francioco Zambelli, Porfirio Acuña, Napoleón Acuña, Wilhel Barnett, Nathriel Syrd, Miguel D. Castro, Cecil Davis, Isidoro Lawrence, María Sánchez Luciano, Guillermo Mata, Berthroma Mc. Kelsey, Olga Sánchez, Arturo Sánchez, Julio Sánchez, Manuel D. Sáenz, Inés Seyale, Sara de Seyale, Alhalar Segura, Humberto Solano, Pouise Tphonson, Celim Villalobos. En tránsito 7

Limón 5.—Hoy a las 1 y 40 horas zarpó para Bocas del Toro, Panamá, Via directa el Motovelero costarricense "Traco" de 10 toneladas y 6 tripulantes, Capitán Peters Smyth y despachado por Limón Trading Co. pasajeros: Luis Zeledón, Alejo Jiménez, Gertrudis Beckford, Sidnei Beckford. Carga 139 cajas verduras, sin correo.

A. S. REES  
Cap. de Puerto.

Busque "La Prensa" todas las tardes

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 1/2 0/0
Londres.....	374 1/2
París.....	111 1/2
España.....	278
Italia.....	87 1/2
Suiza.....	388
Bélgica.....	101
Amsterdam oro a.....	40 1/2
Dólares sobre Belrín.....	400 1/2 más 1 0/0

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALAMACEN de Tomás Fernández

**"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"**  
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Suscribase a La Prensa

**AUTOMOVILES PARA ALQUILER**  
Cómodo y de lujo, N° 128 Llame a José Joaquín Paola gua al teléfono N° 516 Garage contiguo al Palacio de Justicia.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

**TRAUBE**

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

**TIRANTES PRESIDENT**  
DONDE **ROBERT**

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

**LA MARINA**  
Almacén de Abarrotes Provisiones y Licores

Ha abierto en su antiguo local un **Eduardo Castro S.**

Baratillo de **ALFOMBRAS MODERNAS** Teléfono 593 Apartado 979

# Telegramas rezagados

Teodora Blanco, Las Juntas; Edmundo Chaves, Bluefields; Olimpia Esquivel San Marcos, Jordón Edgenworth, San Salvador; Josefa Fonseca Puntarenas; Miguel García 2, Limón y Cartago; María de García Teodores Guat.; Clementina Coneya, Chalchuapa, Juan A Hernández Yall; Asbal Jurado, San Ramón; Juan Rafael Mora, Guatemala; Carlos Mora Valdez, San Marcos; Honorio Miller, Pto. Hume; Andrés Mata A., Palmare; Carlos M. Martín, La Cruz; Manuel Moncada, San José ciudad, Tomás A. Perelra, Tela; Rafaela Pereira, Pto. Castilla; Matilde Paguagua 2, San Salvador; José Peñaranda, Puriscal; Aida Quiros, Puerto Cortés; Ollive Ramírez, San Ramón; Manuel Rodríguez, Heredia; Marcos T. Ramírez, Puntarenas; Cruz Sequeira, Puntarenas; Matías Sobrado, Fi

ladelfia; Rosa Silva, Managua; Magdalena Solís, La Libertad; Aristela Sánchez, Esparta; Clemencia Vittoni Alajuela; Alonso Valle, San Juan del Sur; Aurelio Villalobos, Barba, Esmeraldas; Zúñiga, Siquirres; Walheimer, Limón.

## En la escuela Benito Sáenz

Los socios que forman parte de la Empresa Domingueña de auto-camiones, se reunirán en la Escuela "Benito Sáenz" el 21 del corriente mes para informar a los accionistas del estado financiero de la Empresa, y al mismo tiempo gestionar la colocación de nuevas acciones entre los mismos socios.

# LABOR DE LOS CORRESPONSALES

## De Atenas

Hasta el médico director del Asilo protesta de la primer autoridad de este lugar, conocean nuestros lectores lo que aquí sucede con frecuencia.

Hace pocos días se presentó donde el Jefe Político Rafael Morales y su hijo Ricardo haciéndole saber Rafael padre de Florentino que este último estaba de mente, el vecindario donde residían se quejaba de las molestias del demente. Sabedor el Jefe Político de que este es sumamente pobre se negó hacerse cargo de conducir al asilo como se lo exige el reglamento y prestarle todo auxilio para hacerlo llevar al Asilo.

El señor Rafael Morales padre del demente se vio obligado a solicitar entre los vecinos de este lugar una limosna para comprar el base del tren para el demente y el hermano que lo acompañaba.

Cuando Ricardo se presentó a entregar su hermano el Médico Director le exigió las formalidades correspondientes éste le dijo que el señor Jefe Político sólo le había dado un pedazo de papel que acompañaba el certificado de médico del Pueblo. Expresión del doctor director: ese hombre no sirve para Jefe Político y se ha

de necesario quitarlo. No sabe ese señor que ese es un lugar respetable, a ese demente debía haberlo acompañado dos policías y ellos traer una nota sellada no un pedazo de papel sin sello.

Demasiado molesto el Dr. de la ineptitud de la autoridad de este lugar manifestó con mucha razón que si otra vez procedía así el haría que lo quitaran. El pueblo tiene que soportar las inabundancias de autoridades como ésta por el compromiso de recompensar con lo que no puede desempeñar.

May al contrario pasa con otros empleados que se hacen recomendar en el desempeño de sus obligaciones; además de ver el empeño del muy activo y honrado don Urbano López por mejorar los caminos así como ha manifestado el señor Gámez Ulloa su satisfacción de lo bien que trabaja, y como se ha empeñado por mejorar la carretera de su obligación.

En los días del temporal que era un sacrificio conocimos que era digno de aplaudir su labor bajo la temperatura de agua, él se encargaba de quitar los ateros que caían en el camino y mediante su competencia el camino está bueno.

Nuestra felicitación a un amigo Urbano.

CORRESPONSAL VIAJERO

# Remate de tablados y chinamos

Mañana se procederá al remate de los tablados y chinamos para los festejos idéntica forma que a los que como todos los años no de verificarse en la Plaza González Víquez.

El pueblo tiene derecho a divertirse y no debe relegarse al olvido en estos momentos.

Pueden efectuarse juegos deportivos, fiestas taurinas, carreras de caballos, todo cuanto se desee, pero el pueblo lo que corresponde a esa masa de hombres de trabajo, que se pasa el año entregados a las rudas faenas.

El pueblo quiere fiestas populares, disfraces, fuegos de pólvora, balles de máscaras, corridas de toros, todo lo que es alegría regocijo general, y se espera que nada de esto se ha de llevar a cabo.

Sin embargo ayer suplimos que el comercio de la capital está dispuesto a contribuir siempre que se le de libertad para efectuar sus ventas.

## LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

# VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

A UN COLON EL TOMO  
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.  
La República de los Soviets, Luis Araquistain.  
Parábolas, Guyau.  
Bocetos, Alejandro Alvarado Quiros.  
El resplandor del ocaso, Fco. Soler.  
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.  
El mundo nuevo, Luisa Michel.  
El genio de las religiones, Edgar Quinet.  
Polícromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.  
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.  
Los venenos de la inteligencia.—La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delino.  
La impiedad triunfante, L. Ferri.  
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.  
La única salvación, P. J. Proudhon.  
De frente al ateísmo, L. Arreat.  
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.  
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.  
La vida sencilla, C. Wagner.  
El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.  
Antología de escritores jóvenes argentinos.  
El poeta egipcio, poesías, Julio Enrique Avila.  
El individuo y la sociedad, J. Grave.  
Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakouain.  
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo.  
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.  
Manual de Filosofía, Dr. L. Gámbara Madriporas, poesías, José E. Losada.  
Problemas de España, S. Albo.  
La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Blas Urrea.  
BIBLIOTECA POETICA  
(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)  
Obras de los siguientes autores:  
Carducci: Novales; Skelley; Dante; Balmont; Wordsworth; Goethe; Maragall; Carr. squilla-Mallarino; Pascoas; Victor Hugo; Horacio; Shakespeare; Musset; Edgar Poe.  
A \$ 0.75 EL TOMO  
De los jesuitas, J. Michelet.  
Temas varios, Eduardo Benot.  
Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.  
Crítica del cristianismo, F. Laurent.  
El utilitarismo, Stuart Mill.  
La propiedad, P. J. Proudhon.  
La tempestad, comedia, W. Shakespeare.  
Los amantes de Teruel, drama, J. E. Hart embusch.  
Historia de mi vida, novela, Antón Chejov.  
La sala número seis, novelas, Antón Chejov.  
La reforma educacional en Rusia, José Ingenieros.  
La Guerra, Octavio Mirbeau.  
Páginas de un descontento, Máximo Gorki.  
En Siberia, Wladimiro Korolenko.

Higiene de la piel y del cabello, Dr. Antonio Peyri.  
A \$ 0.50 EL TOMO  
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.  
Prosas, José A. Silva.  
Cuentos grises, Carlos Gagini.  
El tesoro, Federico Amiel.  
Cuentos, Anatole France.  
Versos selectos, Rubén Darío.  
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henriquez Ureña.  
Analectas, Eca de Queiroz.  
Prosas y versos, Guillermo Prieto.  
La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.  
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.  
Las rosas de Engadín, poesías, Rafael Arévalo Martínez.  
Pequeño ideario, Angel Ganivet.  
Lecturas de Rodó.  
Niñerías, Alberto Masferrer.  
La casa de las ideas, Rubén Darío.  
El misionero, poemas, Almafuerde.  
A \$ 0.40 EL TOMO  
Las obras y los días, Eugenio D'Ors.  
Poesías, Edmundo Montagné.  
Crainquebille, relato edificante, Anatole France.  
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.  
Algunas páginas, Remy Gourmont.  
Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.  
El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.  
Sus mejores cuentos, Antonio Montevavaro.  
Lineas, Andrés Terraza.  
Jardines de Francia, poesías, selectos poetas franceses.  
A \$ 0.30 EL TOMO  
La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.  
Lecturas, Angel Ganivet.  
La Basílica fantasma, Pierre Loti.  
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde.  
Miscelánea literaria, Juan Maragall.  
La ciencia y la metafísica, C. Gagini.  
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.  
El estado docente, R. Castro Meléndez.  
La canción triste, poesías, Vicente Medina.  
Del momento fugaz, Leopardo Montalbán.  
Homenaje a Francia, varios.  
Desde Europa, José Enrique Rodó.  
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.  
Páginas selectas, Jacinto Benavente.  
Antología hispano americana, Nicaragua.  
Los malos vecinos, Georges Clemenceau.  
El patio azul, Santiago Rusiñol.  
De sobremesa, Jacinto Benavente.  
Bronces de antaño, teatro, Eduardo Cansigiglia.  
El jardín de Epicuro, Anatole France.  
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.  
Juan José, Joaquín Dicenta.  
Artículos, Eca de Queiroz.  
Evangélicas, Almafuerde.  
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.  
El alma de la escuela, Luis de Zulueta.

# ACUSANDO RECIBO

«Sevilla en la literatura».—La Editorial Rivadeneira acaba de publicar un libro de Cansinos Assens que lleva por título «Sevilla en la literatura». Es un estudio extenso y lleno de interés de «las novelas sevillanas de José Mas».

Como crítico sagaz y como gran artista, Cansinos Assens nos descubre toda el alma del admirable novelista sevillano y nos da una fuerte impresión colorista y magnífica de la Andalucía actual. El libro es digno de la fama de su autor.

«El hechizo de una criolla».—La casa editorial de Madrid de Rafael Caro Raggio, acaba de editar la interesante novela de Rafael Roldán Martínez que lleva por título «El hechizo de una criolla».

Es una novela de pulcro estilo, llena de interés y de pasión, con personajes españoles y suramericanos, con el luminoso ambiente andaluz y las fuertes inquietudes de Buenos Aires.

Los choques espirituales panamericanos, constituyen un valioso caudal literario que está por explotar y que Roldán Martínez empieza a explotarlo con un éxito envidiable.

«La seducción de la fábula».—La misma casa editorial ha publicado «La seducción de la fábula», novela de Felipe Arévalo Salto,

Es una hermosa novela de pasión y de tragedia, de emoción intensa, que nunca se olvida. El autor ha puesto en ella todo su gran conocimiento del corazón humano y en sus páginas hay muchas bellezas que saborear y mucho útil que aprender.

«Lo que no puede ser».—También la misma casa editorial de Caro Raggio ha editado la novela de Miguel R Seisdedos «Lo que no puede ser».

Es este un libro muy amable, dulce y triste, impregnado de melancolía; orazones buenos, vencidos por el amor, que se dejan morir por «Lo que no puede ser».

«La influencia mental en la lucha por la vida».—La Casa Editorial Felin y Susana de Barcelona, ha publicado la notable obra psicológica de Atkinson sobre «La influencia mental en la lucha por la vida».

Las obras de Atkinson han alcanzado tanta celebridad en todo el mundo, que no necesitan recomendaciones. Son libros que se recomiendan por sí mismos.

Los que quieran saber como se triunfa en las luchas del mundo, deben leer atentamente este libro, en el que encontrarán los secretos del éxito.

Todas estas obras están a la venta en la Dirección de LA PRENSA, Casa Falco,

VENTAS A PLAZOS DE DÍSCOS Y VICTROLAS VICTOR

**SERIE CARUSO**  
Sorteo No 20  
Favorcido el N.º 88 de don Jacob Jiménez

**SERIE SAGI-BARBA**  
Sorteo No. 5  
Favorcido el N.º 60 de don Antonio Márquez

TESTIGOS—Carlos Gutiérrez, Ramón Chavarría, Augusto Quiros.

# Para giros postales con El Salvador

Para ver de establecer con El Salvador un servicio de giros postales que mejore las relaciones comerciales entre ambos países, se ha firmado el siguiente decreto.

Artículo único.—Autorízase al señor Director General de Correos para que, con el fin de alcanzar aquel resultado, celebre "ad referendum", con la respectiva Administración de Correos de San Salvador, la correspondiente Convención.

Suscríbase a La Prensa

# Notas comerciales

—Cupertino Segura vende a Ester Valverde de Lelva su negocio en esta ciudad, "Mercadito Atlántico".

—Julio Díaz Granados Ross y Francisco Paula Gutiérrez Ross, constituyen una Sociedad mercantil colectiva que girará bajo la razón social "Díaz Granados y Gutiérrez". Se dedicará a la industria bananera.

# Labor de un cura

Todo el vecindario de San Pedro está satisfecho del Padre Dr. Salomón Valenciano por su activa labor en beneficio de la Parroquia.

El turno que hubo de efectuarse el domingo anterior, produjo unos \$ 1.500 sin necesidad de apelar al recurso del licor.

Ahora tiene proyectado dar comienzo a los trabajos de reconstrucción del Templo Parroquial los cuales estarán bajo su acertada dirección.

La simpatía es general en todo el Cantón y sus distritos, a causa del interés que muestra por todo cuanto concierne a su Parroquia.

Jamones—Tocinetas Frutas cristalizadas y en latas al natural.  
Almacén La Magnolia

# LA CASA

Jaime Carranza

En este importante bazar situado en la Avenida Central, encontrarán ustedes todo cuanto necesiten para habilitar una casa, desde los muebles hasta la vajilla, desde los cortinajes hasta las lámparas. Los que se disponen a casarse, no olviden que este establecimiento, en veinticuatro horas, les puede montar la casa a satisfacción del gusto más exigente.

## Exposición de juguetes

LA CASA tiene ahora la exposición de juguetes más completa que se puede imaginar, a precios increíbles por lo baratos. Ricos y pobres encontrarán allí para sus hijos los juguetes más lindos, modernos y económicos.  
Don Jaime Carranza invita a toda la ciudad a visitar LA CASA. Vayan ustedes a verla, que quedarán satisfechos.

# ALMACEN EL MUNDO

OFRECE:

un gran SURTIDÓ DE POLVORA ELABORADA, extranjera y del país.

Tomás Fernández

Apartado 614 — :: — Teléfono 198

# TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344. Teléfono 71, Apartado «P»

SAN JOSE — COSTA RICA